



## SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

(Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y tres minutos)

### 5.- Interpelación N.º 248, relativa a actuaciones y criterios llevados a cabo para conseguir ampliar el Parque de la Naturaleza de Cabárceno, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [10L/4100-0248]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Buenas tardes, señorías.

Reanudamos el pleno con el punto número 5.

Secretaria primera.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Interpelación número 248, relativa a actuaciones y criterios llevados a cabo para conseguir ampliar el Parque de la Naturaleza de Cabárceno, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Realiza la exposición, por parte del Grupo Popular, su portavoz, el Sr. Media.

EL SR. MEDIA SÁINZ: Señor presidente, señoras y señores diputados.

El presidente Revilla tiene una característica que todos conocemos y de que..., y de la que a lo largo de los años ha ido haciendo uso de ella en mayor o menor, con mayor o menor fortuna.

Cuando hay un micrófono, una cámara, un periodista delante, Revilla, no puede desperdiciar la situación para dar un titular. Le da igual que esa noticia sea verdad o mentira, le da igual que tenga fundamento o que se le acabe de inventar en ese mismo momento, lo importante es tener siempre algo que contar, a pesar de que eso que se cuente tenga que ver poco con la realidad.

El día 10 de junio del año 2020, coincidiendo con la celebración del 30 aniversario de la apertura del Parque de la Naturaleza de Cabárceno, el presidente Revilla no pudo contenerse y anunció, delante de todos los presentes, que el Gobierno de Cantabria estaba trabajando para ampliar el parque hacia Peña Cabarga.

Todos recordamos la feroz oposición que Revilla y el Partido Regionalista hicieron al diseño y posterior ejecución de ese Parque. Pero ese día, el presidente quería dar una noticia de relumbrón, el parque si va a ampliar, iba a ser un antes y un después en la exitosa trayectoria de esa infraestructura turística.

Pero fueron pasando los meses y poco o nada se movía. El viernes, 4 de diciembre de 2020, aprovechando que una cadena nacional de radio emitía un programa desde el propio Parque de la Naturaleza, Revilla recordaba aquel proyecto que había anunciado 6 meses antes. Pero para hacerlo más creíble, concretaba mucho más los datos.

El Parque de la Naturaleza de Cabárceno iba a duplicar su extensión en 3 años, pasando de 700 hectáreas a 1.600 hectáreas. Y lo iba a hacer hacia el conocido como el pirulí de Peña Cabarga, que estaría incluido en el nuevo Parque. Es decir, el Parque iba a duplicar al menos la extensión actual, y para ello va a incluir en sus límites la mayor parte de lo que hoy se conoce como el Macizo de Peña Cabarga.

Revilla, ese día destacó: que el proyecto ya estaba en marcha y que había sido presentado ante el gobierno de España para su financiación a través de los fondos europeos. Es decir, Revilla anunció que el proyecto existía y que ya se había presentado para su financiación ante Europa.

Para que pareciera algo mucho más creíble, el presidente de Cantabria afirmó: que independientemente de contar, o no, con dinero de la Unión Europea, la ampliación se iba a hacer con el dinero de Europa, o sin él; porque Cantabria tenía -según él dijo- capacidad para afrontar ese reto que iba a empezar muy pronto.

Además, explicó que todo el espacio de Peña Cabarga iba a formar parte de Cabárceno. Y solo faltaba que los expertos estudiaran y decidiesen qué tipo de fauna iba a habitar en esta nueva zona, que se pretendía sumar al Parque, pero que seguramente sería fauna autóctona, nombrando a un animal como son los rebecos.

Además, se prolongaría el trazado del teleférico hasta Peña Cabarga y el Monumento del Indiano.

La propuesta era clara. Se iban a adquirir terrenos y si van a ejecutar instalaciones que supondrían la duplicación del actual Parque de la Naturaleza de Cabárceno. Y para que los oyentes de toda España dieran credibilidad a lo que estaba diciendo, puso un plazo para esta actuación. Todo estaría acabado antes de tres años.



Cómo sería el anuncio, que a su lado estaba el veterinario de Cabárceno, el veterinario jefe, el Sr. Borrágán, y el presentador le preguntó: si conocía el proyecto que acababa de anunciar el presidente. Y él respondió que de lo que había dicho el Sr. Revilla, no conocía nada de nada.

Aquel día, el presidente Revilla, dijo –textualmente–: “Se hará seguro. Ya está en marcha, lleguen o no lleguen los fondos europeos”.

Al día siguiente, el director general de CANTUR, en la línea de lo que había dicho el presidente, ratificaba la intención de ampliar el Parque hasta las 1.300 hectáreas. Y cuantificaba la inversión en 11 millones de euros. Eso sí, a diferencia del presidente, precisaba que todavía no estaba muy definido.

Resulta curioso que un día Revilla describa con precisión que incluso veremos rebecos en esa ampliación, porque ya había un proyecto que se había presentado en los fondos europeos. Y al día siguiente, su director general diga: que aún está sin definir lo que se va a hacer, pero que la inversión va a ser de 11 millones de euros.

Como los periodistas seguían preguntando para conocer la verdad de lo que había anunciado el presidente Revilla, a los diez días el Sr. Colsa comunicó con detalle en qué iba a consistir esa ampliación. Donde Revilla dijo que estaban estudiando qué recintos de animales introducir en esas 850 nuevas hectáreas, Colsa dijo: que ni rebecos ni otros animales, ni nada. Que no iba a construirse ningún nuevo recinto en esa ampliación. Tampoco se iban a adquirir nuevas parcelas para llegar hasta las 1.600 hectáreas comprometidas por Revilla. Solo se iban a incluir algunas áreas que hoy ya son propiedad de CANTUR.

Y lo que el propio Bernardo Colsa cuantificó días antes en 11 millones de euros, se convirtieron ya en ese momento -10 días más tarde- en 9 millones de euros. Y dejó una frase que era muy elocuente: Más que una ampliación hacia Peña Cabarga -decía- como habían dicho él y el presidente, sería una conexión con Peña Cabarga, que es muy diferente. Es decir, solo en 10 días, Bernardo Colsa dejaba sin contenido la propuesta del presidente Revilla. Nada de ampliación al doble de su superficie actual, incluyendo el Macizo de Peña Cabarga. Lo que se iba a conseguir era unir el propio Parque con Peña Cabarga, a través de unas sendas.

Uno de los proyectos de la legislatura que se había anunciado que se ejecutaría de forma inminente en tres años, incluso con fondos europeos, se difumina. Ya no se iba a ampliar hasta esas 1.600 hectáreas, ahora, se iban a hacer unas sendas para recuperar los antiguos caminos forestales y ganaderos de la sierra. Se señalarían y adecentarían, además de hacer aplicaciones móviles con sus características.

Se iban a recuperar también los recursos mineros que forman parte del patrimonio industrial de Cantabria y que se encuentran en el entorno de la antigua mina; actuación que ya había anunciado el anterior consejero de Turismo, Sr. Francisco Martín, cinco años antes y que seguía esperando.

Se iba a hacer un área de autocaravanas en el Lago del Acebo, también prometida cinco años antes. Se iba a poner un autobús eléctrico dentro del Parque. Y se iban a cambiar algunas tuberías existentes para hacer más eficiente el consumo de agua en las instalaciones de CANTUR.

Como pueden comprobar, se convertían en inversiones estrellas, labores de mero mantenimiento de esas instalaciones. Además, Colsa dijo que ahora sí que se iba a construir un hotel en el entorno del Parque de la Naturaleza, pero que todavía no se sabía dónde, aunque ya se estaba trabajando en ello. Se estaba hablando con los alcaldes de Penagos y de Villaescusa, para conocer cuál era la mejor ubicación.

Lo que también dijo Colsa en esas declaraciones es que el Teleférico de Peña Cabarga todavía estaba en estudio. Y que no había plazos para su ejecución, en el caso de que se llevase a cabo.

En resumen, en 10 días, Bernardo Colsa había desmentido totalmente la promesa del presidente Revilla y la suya propia. Ni el proyecto estaba hecho, ni habría fondos europeos, ni habría ampliación, ni habría nuevos recintos de animales, ni habría teleférico, ni habría en resumen nada de nada.

Es decir, el presidente Revilla, una vez más, se había vuelto a reír de los cántabros. Nos había vuelto a engañar. La ampliación de nuestra mayor joya turística era como los millones de chinos que abaratarían Comillas, Sra. Noceda; o los miles y miles de puestos de trabajo que iba a generar la mina de Reocín, o los de la Ciudad del Cine.

Y en ese caso no era la realidad la que le desmentía años después, como había ocurrido en esos grandes fracasos Regionalistas que les he mencionado. Ahora era su propio director general, el que en solo 10 días dejaba sin ningún valor las promesas de Revilla.

Pero pasaron los meses y cambió el consejero, y el Sr. Marcano se hizo cargo de la nueva consejería, y más concretamente del área de turismo. El 5 de marzo de 2021, cuando compareció en este Parlamento para dar cuenta de



cuáles iban a ser los objetivos de su mandato, dijo con claridad: que la ampliación del Parque de la Naturaleza de Cabárceno hasta las 1.600 hectáreas era una de las prioridades que le había exigido personalmente el presidente Revilla.

El propio presidente ha dicho que esta ampliación es un objetivo prioritario del Gobierno en varias ocasiones desde aquella misma fecha. Hemos dejado pasar los meses para ver si la palabra y los compromisos de Revilla y Marcano tenían alguna credibilidad.

Hace unos días, un periódico regional publicaba el siguiente titular: “La anunciada ampliación de Cabárceno se queda solo en tres rutas por Peña Cabarga”. No lo ha dicho el Partido Popular, esta afirmación la ha realizado un periódico regional basándose en informaciones –supongo- facilitadas por el propio gobierno de Cantabria.

Por desgracia, tenemos un presidente regional que, ante un micrófono, ante una cámara, es capaz de inventarse cualquier cuestión por obtener un titular.

Por ello, hoy queremos saber en este Parlamento: si se va a ampliar hasta las 1.600 hectáreas como dijeron, o la gran inversión turística de Cantabria en esta legislatura serán la limpieza de unos caminos por la sierra de Peña Cabarga, con una pírrica inversión de 120.000 euros.

Queremos conocer: si se van a adquirir terrenos para ejecutar nuevos recintos de animales, o si también eso es una ocurrencia de Revilla, para hacerse el simpático en un programa de radio.

Queremos saber: si se va a construir un hotel en el entorno de Cabárceno como se nos lleva prometiendo durante varios años, o si también eso es otra mentira. ¿Se sabe ya dónde va ese hotel, o los responsables de CANTUR siguen buscando la parcela adecuada, dos legislaturas después?

Queremos saber: si se va a construir un Teleférico hasta Peña Cabarga como se había anunciado. Y cómo han avanzado los trámites para su ejecución, ya que no hemos visto ni un solo papel.

Desde el Partido Popular, le pedimos al presidente Revilla que por una vez nos diga la verdad. Y esa petición la hacemos extensible al consejero Marcano.

El futuro del turismo de Cantabria es una cuestión muy seria. Y el futuro del Parque de Cabárceno también. Cabárceno, necesita de planificación y por ahora lo que demuestra el Gobierno de Cantabria es que no hace más que improvisar día tras día.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Media.

Contesta por parte del gobierno, el consejero de Industria, Turismo, Innovación, Transporte y Comercio, Sr. López Marcano.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Gracias presidente.

Vengo cavilando, señorías. No me salen los números. Acaba de decir usted: dos legislaturas después. Dos legislaturas después: del 11 al 15 fue la suya, del 15 al 19, la primera nuestra de este segundo ciclo. Y la segunda; es decir, dos legislaturas después, del 19 al 23 ¿Sería que el subconsciente le ha traicionado y el hotel era cosa suya? ¿Sería que ustedes afirmaron públicamente que iban a construir un teleférico, que digo un teleférico medio teleférico y que ese medio teleférico iba a generar 193 puestos de trabajo? ¿Sería eso? ¿Sería que nuestro proyecto de teleférico había recibido un informe negativo de medio ambiente? ¿Sería, por el contrario, que cuando ustedes presentaron el anteproyecto de sus medio teleférico en Medio Ambiente les dijeron, pónganse ustedes de acuerdo, pónganse ustedes de acuerdo que han presentado dos proyectos, uno medio teleférico y otro un teleférico completo? ¿Cuál es su medio teleférico de su teleférico? ¿Sería que hipotecaron el futuro económico de CANTUR con una inversión que, y lo dije ya en el 2015 consulte sus señorías las actas creo que fue en marzo del 2015, una inversión que va a suponer 90 millones de euros para las arcas de CANTUR? Una inversión a la que finalmente se presentaron DOS empresas por un procedimiento negociado, sin publicidad, 2 empresas, 90 millones de euros, y esa empresa ha percibido 20 millones de euros desde el 1 de septiembre del 2016, fruto de una gestión en la que usted participó como protagonista.

¿Será todo eso de lo que estamos hablando? ¿Será todo eso que supuso que a ustedes les costara hacer ese medio teleférico 5 años largos? Ya sé que tuvieron muchas dificultades, parece que las dificultades a la hora de ejecutar obras importantes solo les sobrevienen a ustedes para los demás es un camino de rosas.

Muy a su pesar la legislatura se acaba en el 15 y se inaugura su medio teleférico el 1 de septiembre del 2016, exactamente el 1 de septiembre del 2016, aquello que ustedes se las prometían muy felices, el Sr. Diego de tan ingrato



como nefasto recuerdo para mí, bueno no sé por qué me acuerdo de él ahora si sobrevivo perfectamente sin pensar en él y sin referirme. El Sr. Diego pensaba que esa iba a ser su gran obra y que eleva terminar en tres años.

¿Será que cuando ustedes inauguran las obras, verbo y gracia? Tengo muchísimos ejemplos verbigracia. Campo de El Malecón en Torrelavega, enero de 2012, prácticamente comienzos de la legislatura, 2011 al 2015, obra suya por Dios, obra suya no permitieron que se aproximara a nadie, no invitaron a nadie, la cortesía brilla por su ausencia cuando ustedes, no por todos ciertamente, cuando ustedes son los protagonistas, pues la inauguraron como una obra suya.

Y el medio teleférico de Cabárceno, que también era obra suya un año y medio después, tuvieron que resolver los problemas, las dificultades y los pormenores los demás para hacer media teleférico, señoría, porque existía un proyecto de un teleférico completo, que unía Cabarga y Cabárceno, que ese es el futuro, que ese es el futuro desengañese y eso es lo que dijo el presidente el Sr. Revilla, el presidente el Sr. Revilla que por cierto tiene muchísimas cualidades que usted, iba a decir las desconoce pero no, no, usted las conoce perfectamente, perfectamente.

Dijo exactamente el 10 de junio de 2020 que la condición de revulsivo de Cabárceno y lo dijo en un foro más institucional que ninguno o tan institucional como cualquiera, que la condición de revulsivo del parque de Cabárceno pasaba por su conexión con Peña Cabarga y que había muchísimas razones poderosísima culturales, históricas, naturales y patrimoniales que aconsejaban eso, y eso lo dijo el 10 de junio de 2020 en una fecha muy señalada, porque se cumplía entonces y usted probablemente estaba presente como lo estaba yo en mi condición de invitado, se cumplía el trigésimo aniversario de la inauguración del Parque de la Naturaleza de Cabárceno, y dijo muy bien, dijo y dijo muy bien, porque el Parque de la Naturaleza de Cabárceno es la parte sur de Peña Cabarga y Peña Cabarga, hay que conocer también su historia, Peña Cabarga tienen 2.558 hectáreas, es decir, doblar, duplicar la extensión de Cabárceno no es llegar a 2.558 hectáreas es llegar a 1.500 hectáreas, si de eso y de aritmética se trata; 2.558.

Esa es la extensión que aparece en el PORN que finalmente no se aprobó en 1989, cuando se denominó el Parque de la Naturaleza de Cabárceno, no se denominó de otra manera, su categoría se decidió que fuera esa, no fue un parque nacional, no fue un parque natural, no es un parque zoológico, fue Parque de la Naturaleza de Cabárceno, 2.558 hectáreas del macizo de la Peña Cabarga, que es un pulmón, un pulmón que pertenece a cuatro ayuntamientos que son Liérganes, Medio Cudeyo, Villaescusa y Penagos.

Y decir que las sendas pedestres que son el resultado de mucho trabajo, de mucho tiempo, de esfuerzo de esos 4 ayuntamientos son basurilla más o menos, son malgastar el dinero es faltar al respeto a esos cuatro ayuntamientos que han trabajado con técnicos y que, en su proyecto, que es lo que ellos quieren para vincular su territorio al macizo de Peña Cabarga.

Y lo que nosotros quisimos siempre y si tiene la intención de consultar hemerotecas fue el 27 de octubre, 27 de octubre del 2007, el por aquél entonces consejero de Turismo, yo mismo, en una visita a la cámara oscura dijo que el futuro de Cabarga pasaba por su implicación, por su complicidad con el Parque de Cabárceno o viceversa, o viceversa, el futuro del parque de Cabárceno pasa por su implicación, por su conexión y por el eje que forman tres hitos estratégicos en esa sierra privilegiada, que ofrece una de las mejores vistas de las que se pueden disfrutar en Cantabria, una de las mejores, no diré la mejor, una de las mejores, la mejor para mí es la Bolera de los Moros en Cicera sobre La Hermida y todo eso. Una de las mejores, 2.558 hectáreas privilegiadas con un con un eje que es preciso, que es el mirador de Rubí, Castilnegro, el yacimiento de Castilnegro que otras veces se llama también en algunos documentos Piedras Blancas y Peña Cabarga y eso es un absoluto privilegio sobre el que hay que intervenir, hay que proteger y hay que disfrutar, y para proteger y disfrutar sabemos cómo hay que hacerlo, creemos saber cómo hay que hacerlo, no como ustedes que hicieron medio teleférico que costó 11,8 millones de euros, cuando nuestro teleférico completo, nuestro proyecto completo se asustaron cuando les dijeron oiga, que ya existe otro proyecto que está también en medio ambiente, qué hacemos, con cuál nos quedamos. Ese costaba 12.800.000 euros y el suyo 11.800.000. Oiga, soy un hombre de letras, pero medio teleférico 11,8, teleférico completo 12,8. Es difícil admitir eso.

Sí, estoy diciendo verdades como puños, porque tenemos una estrategia, no, ahora y después la pensara que usted tiene aquí los axiomas y que usted tiene el dogma en este tema ¿no pensarán que los demás vamos allí a pasar el tiempo? Vamos a trabajar por los demás y en esta semana le puedo hablar de muchísimo trabajo y no me queda mucho tiempo, pero igual en el segundo turno, de muchísimo trabajo.

Para darle más pistas vamos a utilizar lo que yo llamo la estrategia Ketama, si ¿te acuerdas tú de Ketama? Sí, la estrategia Ketama es "No estamos locos, sabemos lo que queremos" y vamos a hacer lo imposible por conseguirlo.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, consejero.

Sr. Media.



EL SR. MEDIA SÁINZ: La estrategia Ketama “no estamos locos, sabemos lo que queremos”, pues lo fácil que era contárnoslo a todos.

Se ha tirado usted 10 minutos, mire que mis preguntas han sido claras y podría haberme dicho: pues mire teleférico al pilurí, sí; teleférico al pirulí, no. Hoteles como dijo no el PP sino Bernardo Colsa, que yo todavía no creo que la hayan destituido, hoy por la tarde sigue siendo director general de CANTUR, pues hoteles, sí; hoteles, no. Hoteles en Penagos, hoteles en Villaescusa, hoteles en ningún sitio, bueno lo buscamos dónde ponemos los hoteles.

Área de autocaravanas, sí; área de autocaravanas, no. También lo dijo Bernardo Colsa. Pero resulta que se les ocurre hacer un proyecto de un área de autocaravanas en un sitio donde iba esa ampliación, donde no se puede hacer. Y ya les han dicho en Urbanismo: Sr. Marcano, haga otro proyecto, por donde le ha puesto es ilegal. Y ¿qué ha dicho usted de eso?, pues nada.

No sé si las autocaravanas lo van a hacer o no. Lo que está claro es donde usted ha tramitado el proyecto para hacer las autocaravanas no se puede hacer porque es ilegal, y eso ya se lo han dicho y me lo podía haber dicho: Oye, pues mira, vamos a hacerlo en otro sitio, que es creo que es lo que están haciendo.

Teleférico suyo dice: Es que hicieron, yo iba a hacer un teleférico y ustedes se han hecho medio.

Él iba a hacer un teleférico que iba a traer..., ¿se acuerdan de aquello que pusieron en Zaragoza de aquel, de aquellas jornadas internacionales del agua? Pues nos iban a traer aquel de segunda mano colocarle aquí, en el alto de Peña Cabarga; ese es el que nos iban a colocar aquí de segunda mano.

Le anunció usted, le voy a poner la fecha para que no se le olvide, que lo sabrá usted mejor que yo, ese día que fue usted, aquí tengo la noticia, el día que subió a la cámara oscura con unos chavales allí al pirulí, 19 de octubre de 2007, 19 de octubre de 2007. Y que yo sepa, se marchó allá por julio del 2011.

Y ¿qué llevaba usted hecho de ese teleférico impresionante que nos iban a poner de segunda mano traído de Zaragoza?, ¿qué hizo usted? Pues todavía un año y pico más tarde, en el 12, nos mandan una carta de Medio Ambiente, nos dicen: Oye, que les hemos mandado en el 11 y en el 10 para que lo arreglen, que no nos han presentado la documentación ni el documento previo para impacto ambiental nos lo han presentado, aquí tengo el escrito, si quiere se lo paso a sus asesores para que se lo cuente, cómo pasó las cosas.

Y ustedes se habían hecho un proyecto que ni tramitaron. Le anunció usted en el 7 y cuando llega a finales del 10, que venían las elecciones, viendo lo que iba a pasar, ¿qué hace usted?, venga, lo vuelve a anunciar. Vamos a ponerle en marcha, vamos a ver si le hacemos.

Pero es que resulta que no habían hecho un papel y seguro que la culpa la tendría el Partido Popular, ¡fijo! Entre el 7 el 11 nos les dio tiempo, no les dio... dice: Es que ustedes tampoco lo acabaron.

Mire, nosotros hicimos la mayor actuación que se ha hecho allí en el Parque de la Naturaleza de Cabárceno, sin que costará un solo euro para el erario público. Es la mejor inversión que se ha hecho y de la cual usted y se lo demuestro cuando quiera, en el primer año ya empezaron a ganar dos millones y pico de euros limpios. Se lo digo hasta el último céntimo, porque está perfectamente calculado. El que le hace a usted los números tendría que mirarlo con precisión.

Cómo sería, cómo sería su teleférico, el plan de negocio era estas cinco páginas por, tres páginas por las dos caras, sin firmar, por supuesto, porque cualquiera se compromete a firmar un documento que tenga veracidad en manos del PRC; pues ahí le presentan 12.300.020.

Dice el documento, el informe socioeconómico que tenía que ser el sustento para que esto se hiciera, “la obra estará acabado a finales del 9”. ¿Será el Partido Popular el que tuvo la culpa de que la obra no se acabara en el 9?, ¿A que sí Sr. Fernández?, ¿a que fuimos nosotros, desde esta malvada oposición, la que hicimos que el Sr. Marcano no pudiera acabar su proyecto?

Pero, claro, hoy es que hemos venido aquí otras cuestiones. Hoy hemos venido aquí a saber si Revilla nos dijo la verdad que no es tan complicado. Se inventó una cosa, estaba diciendo: Vamos a ver rebecos, y estaba..., cómo sería la cara del veterinario cuando el periodista de la SER dijo: Sr. Borragán, ¿va a haber rebecos? Y dice él “¿Rebecos? ni ampliación ni nada, no tengo ni idea que me está hablando este hombre”. Y se suponía que era el que planificaba.

Y luego resulta, miren, ustedes, van al bor..., improvisación hoy, improvisación mañana, improvisa..., ya acaba el tiempo, no se preocupe que ya acabo, pero volveremos a tratar del tema.

Mire, usted tenía, lanzó en el año 2010 un PSIR, que es una idea muy buena para desarrollar el Parque de Cabárceno ampliarlo con planificación, ampliarlo con criterio, ampliarlo con seguridad jurídica. Pero, claro, nosotros avanzamos en ese



tema y llegó el año 15 y su predecesor, que no le estoy culpando a usted para nada, porque usted sí que fue el que lo arrancó, dijo: "Esto que ha seguido manejando el PP fuera y esto no se aprueba". Y desde entonces hasta hoy, con un acuerdo del Consejo de Administración, se murió el PSIR de Cabárceno, que era donde evitaríamos todas esas cuestiones, de que Revilla le pongan un micrófono, y se invente lo que no existe.

Pero ustedes han preferido dejarlo parado. Ustedes han preferido que no sea una realidad la planificación que necesita Cabárceno.

Y mire, dice: "Es que el teleférico ustedes, 90 millones ha dicho de, de euros les ha costado a Cabárceno". Eso es mentira. La única realidad es que ese primer día del año 16, de septiembre, al siguiente hubo 60.000 personas más, que fueron a Cabárceno gracias a esa telecabina. Y eso ha supuesto dos millones y pico de euros de beneficios a CANTUR desde el primer día. Y eso es un éxito, que llevamos muy a gala el Sr. Ignacio Diego y el Partido Popular, lo mismo que el Hospital de Valdecilla.

Sé que cuando se vaya al Sr. Revilla de la Presidencia, esperemos que no sea muy tarde...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando, Sr. Media.

EL SR. MEDIA SÁINZ: Ya termino, señor presidente, le van a quedar muy pocas cuestiones de estas, porque yo creo que los chinos y la ciudad del cine y el Ecoparque Besaya y otras muchas cuestiones no va a poder llevarlos muy contentos.

Nosotros sí, porque fue una labor impresionante en unos momentos muy complicados que les dejaron a ustedes la labor a posterior en CANTUR bastante mejor que cuando yo la encontré cuando llegué a aquella empresa pública.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias, Sr. Media.

Consejero.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Gracias, presidente.

Bueno, si a mí me comunican que el proyecto de autocaravanas es ilegal y que hay que cambiarlo, tardo un instante en cambiarla, no tenga usted ninguna duda. Pensé que me iba, pensé que me iba a contar qué le pareció ayer Peña Cabarga. Le encantó, lleno de gente y tal. Me dijeron que les cedieron amablemente un sitio, estaban todas las mesas ocupadas, pero hubo gentileza para... (murmillos) ...no, disfrutó usted mucho.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Silencio, por favor, silencio.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Mire usted, mire usted, mire usted, si harían ustedes las cosas bien, si harían ustedes las cosas bien en el Parque de Cabárceno que en una legislatura tuvieron cuatro directores, cuatro. Sí cuatro, en CANTUR cuatro (murmillos). A la vez no.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Sr. Media, ya ha intervenido, deje que intervenga el consejero ahora, por favor.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Cuatro directores. ¿Qué le parece?

EL SR. MEDIA SÁINZ: Muy bien.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Le parece muy bien.

Si tendrá usted mala memoria, que dice esto: 15 del 4, 13 del 4, del 12, notificación de desistimiento del proyecto de conexión con telecabina, entre Cabárceno, Castril Negro y Peña Cabarga -ya, pero como no lo leyó usted... (murmillos), igual sufrió un lapsus mentis, y aquí me tiene a mí recordándoselo-, por todo ello, solicito que entiendan por presentado el presente documento, se sirva admitirlo y proceda al archivo o anulación del expediente iniciado por el proyecto denominado conexión de telecabina entre Cabárceno, Castril Negro y Peña Cabarga. Firmado, ¡oh, sorpresa! Roberto Media Sáinz. Y aquí el proyecto de Zaragoza, buena tierra, por cierto, proyecto de Zaragoza, que ustedes se encontraron, no lo quisieron... (murmillos)

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Sr. Media, le ruego guarde silencio. Ya está bien.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): ...porque este es un proyecto completo (murmillos) Sí, está un poco tenso. Sí.



EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Le ruego guarde silencio. Le llamo al orden.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Trayéndolo de Zaragoza...

(Murmullos)

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Bueno, está protestando todo el día.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): ...según usted, según usted. ¿Para qué?, Para conectar Cabárceno con Cabarga, que ese es el futuro.

Y la estrategia y la línea política de Cabárceno, con todos mis respetos, no la marca el veterinario, se escucha al veterinario, pero las decisiones las toman aquellos que han sido elegidos por los cántabros para tomarlas y a quienes luego se pide cuentas. Yo no vi a nadie del parque de Cabárceno hablando conmigo de los gorilas, defendiéndome por los gorilas; por cierto, una instalación millonaria, millonaria, que no costó un euro. Pero es que las facturas del teleférico las firmo yo todos los meses. Usted no me puede decir que da beneficios, que lo dije yo, en aquella época, iba a costar 90.000.000 de euros y puede que me quede corto. Síiii, ¡puede que me quede corto!, 25 años a cuatro millones de media, 100.000.000 de euros. Eso sí fue una buenísima operación, buenísima operación. Claro que por supuesto, con informes firmados rapidísimamente al efecto, no sé por quién, ¿por usted tal vez?, por más gente.

¿Qué hacemos en, en el parque para conectar, en la Sierra de Cabarga, para conectar Cabárceno con Cabarga? Es una absoluta falta de respeto lo que se diga, en donde se diga lo diga Agamenón o lo diga su porquero. El trabajo de Liérganes, el trabajo de Medio Cudeyo, el trabajo de Villaescusa y el trabajo de Penagos es digno de respeto. y ellos han querido que se haga eso han querido que se hagan esas sendas pedestres, de 120.000 euros para que la gente conozca mina Complemento, para que la gente conozca mina Cercas, para que la gente conozca los Pozos de Valcaba, ese territorio privilegiado que han querido ellos.

Y a eso hemos añadido también porque lo han querido ello, porque les hemos dado participación; dos sendas ciclables que suponen una inversión de tres millones de euros; una 1.700.000 y otra, un 1.300.000. Una de ellas conecta el lago del Acebo, con la senda ciclable de Santander-Ontaneda. Y otra de ellas conecta Santiago de Heras con el lago, del Acebo; 3.000.000 de euros de ejecución.

La reapertura de la cámara oscura, con el proyecto que está redactando la universidad, va a costar del orden de 600.000 euros y estará acabada en primavera. ¿Sí?

Las inversiones que se llevan realizadas en el parque ascienden, en lo que vale mi parte de la legislatura, ascienden a 2.600.000 euros, y en los cuatro últimos años las inversiones han sido 400.000 euros el primero, 900.000 euros -redondeo deliberadamente- el segundo, 1.600.000 euros el tercero y 970.000 euros el cuarto,

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando, señor consejero.

EL SR. CONSEJERO (López Marcano): Tenemos inversiones pendientes por importe de 7.300.000 euros. Y hay animales que no existían en el parque, que se han traído, que no son rebecos, que se han traído el búfalo cafre, los alces... y estamos preparando un recinto para los (...) y estamos buscando recintos nuevos en el parque. Y ampliamos la capacidad de relación entre el parque y Sierra Cabarga, que es lo que siempre hemos defendido los regionalistas.

La riqueza de Cabárceno viene dada por potenciar también no solo las labores de preservación, las labores de conservación, con 20, 29 especies de animales en peligro de extinción, sino también la capacidad de disfrute y la capacidad de entregárselo a los demás dándolo a conocer.

Y en esa línea de trabajo seguimos, señoría.

Gracias presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias consejero.